
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 平成２９年第２回定例会 
平成２９年６月１３日 

    
質問順    

  
会  派  名 
氏     名   

    
質  問  事  項 （要  旨）    

１ 
公 明 党 議 員 団 
長 尾 美矢子 

１ 自転車の安全な利用について 
２ 受動喫煙防止の取り組みについて 
３ 吃音について 
４ 障がい者計画と防災について 

２ 
ＭＵＫＯクラブ 

近 藤 宏 和 

１ 向日市の公園のあり方について 
２ ワンストップサービスの導入（新庁舎） 
３ 待機児童の解消に向けた取り組みについて 
４ 就学援助制度について 

３ 
日本共産党議員団 
米 重 健 男 

１ JR 向日町駅東口開設について 
２ 国民健康保険について 
３ 公契約条例について 
４ 「核兵器全面廃絶につながる、核兵器を禁止する法的拘束

力のある協定について交渉する国連会議」について 

４ 
新 政 ク ラ ブ 
天 野 俊 宏 

１ 新市民会館の早期の着工と完成について 
２ 阪急京都線連続立体交差推進事業について 
３ ふるさと意識などについて 

５ 飛鳥井 佳 子  

１ 観光収入で栄える向日市にしていくためにについて 
２ 「終活」や「尊厳死」を行政が強制してはならないことに

ついて 
３ 北野台貯留槽破損事件の今後について 
４ 女性活躍推進センターの正しい設計や役割について 

６ 
公 明 党 議 員 団 
福 田 正 人 

１ 食品ロス削減の取り組みについて 
２ 子ども食堂の設置の取り組みについて 
３ 学校給食費の公会計化について 

７ 
ＭＵＫＯクラブ 

和 島 一 行 
１ 府道６７号線物集女歩道橋下と永田４差路の横断について 
２ 生活困窮者世帯児童生徒に対する支援について 

８ 
日本共産党議員団 
北 林 重 男 

１ 憲法違反の共謀罪法案を廃案へ追い込むことについて 
２ 介護保険法等改悪案について 
３ 子どもの医療費助成の拡大について 
４ 医療制度改悪について 

９ 
新 政 ク ラ ブ 
清 水 敏 行 

１ 森本町の住宅開発（まちづくり）について 
２ 運転免許証自主返納者への特典について 



１０ 杉 谷 伸 夫 

１ 市役所・市民会館の建替えについて 
２ 子どもの貧困対策について 
３ 教員の長時間労働問題について 
４ 住民税の特別徴収税額決定通知書の誤送付によるマイナン

バーの漏洩について 
５ 市民の立場に立った要介護認定の運用を求めることについ

て 

１１ 
公 明 党 議 員 団 
冨 安 輝 雄 

１ 熱中症対策について 
２ 災害対策について 

１２ 
ＭＵＫＯクラブ 

太 田 秀 明 １ 一連の不可解な問題の行政処理姿勢について 

１３ 
日本共産党議員団 
常 盤 ゆかり 

１ 教育勅語復活の動き、「特別の教科 道徳」の問題点につい

て 
２ 留守家庭児童会の改善について 
３ 教員の多忙化解消と教育の諸問題について 

１４ 村 田 光 隆 １ 本市の観光施策について 

１５ 
日本共産党議員団 
山 田 千枝子 

１ ふるさと向日市創生計画の見直し及び観光戦略について 
２ 待機児童解消及び民間園の選定など保育所問題について 
３ 介護保険の新総合事業などについて 

１６ 
日本共産党議員団 
松 山 幸 次 

１ 安倍首相の「自衛隊明記」改憲論について 
２ 災害備蓄物資の不正会計処理問題に関連して 
３ コミバスの早期運行について 
４ 市庁舎と市民会館の複合施設建設について 
５ 水道事業は広域化・民営化でなく、料金値下げを 
６ 地域の問題に関連して 

１７ 
日本共産党議員団 
丹 野 直 次 

１ 高浜原発４号機再稼働に反対表明することについて 
２ 交通安全対策とくらしの道路整備について 
３ 北野台貯留槽破損損害賠償裁判勝訴にむけた取り組みに 

ついて 
 







傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（分割質問） 
 

質問者氏名 近藤 宏和 所属会派名 ＭＵＫＯクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．向日市の公園のあり方に

ついて 
 
 
 
 
 
 

１．緑の基本計画中間年次にあたる本年度に、現在あ

る公園を今一度総点検し、今お住まいの市民の皆様の

ご意見等、地域要望を募集されてはいかがでしょう

か？それを元に継続的なまちづくりの観点から検

討・研究して頂き、積極的に緑の基本計画に組み入れ

て頂きたいと考えるがいかがでしょうか？ 
 

２．ワンストップサービスの

導入（新庁舎） 
 
 
 
 
 

１．来年度開庁予定の東向日別館市役所（仮称）にお

いて、現在どのような構想を考えておられているか教

えて頂きたい。 
２．豊島区役所のように市民にとってのサービスを導

入すべく知恵を絞って頂きたいと考えるがいかがで

しょうか？ 

３．待機児童の解消に向けた

取り組みについて 
１．積極的に進められている小規模保育、また、ファ

ミリーサポートセンターの取り組み状況について、現

在どのような見解をお持ちでしょうか？ 
２．子育てママ制度についての見解はいかがでしょう

か？ 
３．幼稚園との連携を強化し、受け入れ拡大は可能な

のでしょうか？ 
４．就学援助制度について 
 

１．懸念材料として上がっている二重申請問題等、他

市との連携が必要不可欠となりますが、就学援助制度

について、向日市としての見解を教えて下さい。 

  

 



傍聴者 配布資料 

 

















傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 和島 一行 所属会派名 MUKO クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．府道 67 号線物集女歩道橋

下と永田４差路の横断につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１、 物集女歩道橋下（物集女燈篭前～寺戸町新田）

を歩行者、自転車が横断する際、車が右左折す

る際、危ない場面に遭遇する。信号機はつけら

れない、横断歩道はできない。このまま行政と

してそのままにしておくことでよいのか伺う。 
 
２、 物集女街道と永田交差点で、同じく歩行者や自

転車が横断歩道が設置してあるのに渡れないと

ころをよく見かける。横断歩道は絶対に歩行者、

自転車優先のはず、ところが自動車優先に感じ

る。策は無いものかを伺う。 
 

２、生活困窮者世帯児童生徒

に対する支援について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１、 主となることは学習の支援であり、学力を身に付

けることを目標とする が、児童生徒が自立し、

軌道に乗るような支援プログラムはどのように

考えているのかを伺う。 

２、 先生以外に他の分野のスタッフを配置する必要

があると考えるが如何か。 
 

３、 この教室に参加している児童生徒に食事の提供

も考える必要がある。如何か。 
 
 
 
 
 
 
 

 



傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 北林重男 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．憲法違反の「共謀罪」を 

廃案へ追い込むことについ 

て 

 
 
 
 
 
 
 
 

１，国際条約締結のために「テロ対策」が必要だとい

うウソについて 

２，「一般人は対象外」というウソについて 

３，「内心を処罰しない」というごまかしについて 

４，「準備行為」の定義はなく、取り締まりの核心は 

「合意」にあることについて 

５，安倍政権の狙いは、「もの言えぬ」監視社会づく 

りにあることについて 

６，違憲立法である「共謀罪」法案を廃案へ追い込む 

ことについて 
 
 

２．介護保険法等の改悪案 

について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１，この法案は、高齢者、障害者、子どもの福祉サー 

ビスを一緒にして、サービス切り捨てと負担増を強 

いることへ踏み出すものであることについて 

２，「我が事・丸ごと地域共生社会」として、これら 

のサービスを住民のボランティア組織や事業所に丸 

投げしようとしていることについて 

３，国の責任を放棄し、「自助」「自立」「共助」を

福祉・介護分野で本格的に具体化しようとしている

ことについて 

４，障害者福祉サービスを提供する事業所が「共生型 

サービス」として介護サービスも提供できるように 

なり、介護保険が優先されることに対し、障害者団 

体から不安の声が出ていることついて 

５，「地域共生社会」というのであれば、介護保険の 

利用者・家族、地方公共団体、事業所らの意見を十 

分に聞き、法案の審議を行うべきではないのか。 



傍聴者 配布資料 
３．子どもの医療費助成の拡 

大について 
１，「償還払い」が受診抑制を生みだす要因になって 

おり、「償還払い」をやめ、「現物給付」を実現する 

ことについて 
２，国のペナルティーが医療費助成拡大の弊害となっ 

ており、ペナルティーの完全撤廃を国に強く求める 

ことについて 
３，本市は通院も中学校卒業までの無料化を子育て世 

帯は望んでおられる。積極的に検討し、具体化を図 

ることについて 
４，国による医療費無料化制度の創設は喫緊の課題と 

なっている。中学校卒業までの医療費無料化制度を 

創設するよう、国や京都府に強く働きかけていただ 

くことについて 
 

４．医療制度改悪について １，「医療費適正化計画」がスタートするが、市民が 

診療抑制・治療中断を生みださないため、本市はど 

のような対策を図られるのかを問う。 

２，「地域医療構想」や「医療計画」により、患者の 

閉め出しと病床削減がさらに進められることになる 

本市はどのような対策を講じ、対処されるのか。ま 

た、市民に対する患者閉め出しや病床削減の中止を 

国に求めらるのでしょうか。 

３，都道府県を司令塔にして給付費抑制が図られます。 

 本市はどのような施策を講じられ、給付費抑制を止 

め、市民の健康で文化的な生活を保障されるのでし 

ょうかを問う。 

４，国の医療制度の連続改悪に対して、本市は国と対 

峙して、市民の命と暮らし、健康を守り向上を図ら 

れるかを問う。 

５，本市独自での保険料負担の軽減や医療費窓口負担 

の軽減などの諸施策を積極的に進めてほしいという 

市民の切実な願いに、本市はどのように検討され、 

具体化を図ろうとしているのかを問う。 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 清水 敏行 所属会派名 新政クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１ 森本町の住宅開発につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 森本町の薮路地区では開発面積が 3,000 ㎡未満の小

規模な開発が4カ所あり、合わせると約４３軒で5,000
㎡となりますが、いずれも、公園の設置義務はなく、

公園整備費の納付に代える事が出来ます。 
 うちの、２件は道を挟んでおり合わせると面積は約

4,000 ㎡となります、開発時期もずれますが、公園の

設置義務はないのか。 
 開発地域の住民への説明会の有無は掴んでいるの

か、また、防火用水池の設置予定はあるのか。 
 森本町下森本の密集地域の改善方法として、空き家

や更地を市が買上げ、避難する公園としてはどうか。 
 

２ 運転免許証返納者への特

典について 
高齢者による交通事故が増えており、加齢に伴う機

能の低下による運転操作に不安を感じ、運転免許証

を返納する制度です。 
今までの移動手段であった車の運転が、出来なくなり

大変不便を感じ、後悔をされておられます。 
 この返却者に、向日市では何の支援もありません、

このままでは、今後、自主返納を考えておられる方は

躊躇されるのではないか。 
ＪＲ・阪急電鉄のイコカカードやタクシーチケット

などを支援してはどうか。 
せめて隣の長岡京市と同程度の支援は必要ではない

か。  
  

 



傍聴者 配布資料 
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一般質問通告書（総括質問・分割質問）

質問者氏名 杉谷 伸夫 所属会派名
会派に属さない議員

表題 質問事項（質問の要旨）

１．市役所・市民会館の建 市長は市役所を市民会館との複合施設として建て替える方針を表明

替えについて しました。平成３２年度完成を前提条件とした極めて短期間の計画

であることから、懸念されることについて質問します。

（１）スケジュールに無理があるのではないか

他の市町の庁舎建て替え事業を調べると、基本構想の着手から完

成まで、６～７年かけています。

①本市では、基本計画策定時期をいつ頃に予定し、それまでにどの

ような市民参加のしくみが可能だと考えますか。

②できるだけ早期の段階（基本構想案の段階）で市民に案を公表し、

どのような施設を作ろうとしているのかを市民に伝えてほしい。

（２）毎議会、検討・進捗状況をしっかり報告し、議会に情報提供

することを求めたいが、いかがですか。

２．子どもの貧困対策につ ６人に１人の子どもが相対的貧困状態にあることが明らかにな

いて り、自治体にとってその対策は重要な課題です。

（１）向日市の子どもの貧困の実態調査の予定はありますか？

（２）就学援助の活用・改善について

①入学準備金を、入学前に支給できるようにしていただきたい。

②平成２２年度よりクラブ活動費、ＰＴＡ会費、生徒会費が就学援

助の対象に加わりました。本市でも支給対象に加えて頂きたい。

③支援が必要な子どもたちの申請が漏れることのないよう改善を。

（３）一人親家庭の負担軽減に大きな役割を果たしている寡婦（夫）

控除を、未婚の母親・父親に対しても適用の拡大を。

３．教員の長時間労働問題 文科省が発表した小中学校教員の勤務実態調査結果によると、公

について 立小中学校の教員の半数近くが「過労死ライン」の長時間労働の実

態でした。このような現状を無くすため、本市で取り組む対策

傍聴者 配布資料



- 2 -

について伺います。

①すべての対策の第一歩として、個々の教員の労働時間の記録が必

要だと思いますが、いかがお考えでしょうか。

②中学校では、部活動指導の改善が必須です。部活動指導員の配置

の推進、部活動の時間規制、その他部活動に関わる教員の負担削減

にむけた取り組みの現状と予定について伺います。

４．住民税の特別徴収税額 「市民税・府民税の特別徴収税額決定通知書」の誤送付によるマ

決定通知書の誤送付によ イナンバーの漏洩が、本市をはじめ各地で続発しています。

るマイナンバーの漏洩に （１）本市は通知書を特定記録郵便で送付しましたが、国の財政措

ついて 置はありますか？本市の持ち出しはいくらですか？

（２）本質的なマイナンバーの漏洩防止策は、記載をしないことで

す。その賢い対応をした市町村が多数あります。

①マイナンバーを記載しない場合、本市にとって何か問題はあるか。

②市民税・府民税の特別徴収税額決定通知書の送付は自治事

務ですから、本事務に関する法律の解釈や運用についての国の通

達は原則として地方自治体を拘束しないと考えるが、いかがか。

③今年度のトラブルの経験を踏まえ、来年度はマイナンバーを記載

しないことを求めます。

５．市民の立場に立った要 実態と合わない要介護認定がされないような対策と、要介護認定結

介護認定の運用を求める 果に納得できない場合、要介護者本人・家族の立場にたった対応を

ことについて することについて問います。

（１）実態に合わない要介護度の認定にならないよう、どう対策が

取られているのでしょうか。

（２）要介護認定結果について、要介護度が下がる場合、ご本人や

ご家族への説明が必要ではないでしょうか。

（３）要介護認定に不服がある場合、審査請求だけで無く、相談窓

口など、もっと身近で現実的な方法も案内していただけませんか。

（４）向日市では、要介護度の重い人（要介護３～５）の割合が年

々減少していますが、原因は何でしょうか。

傍聴者 配布資料





傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 太田秀明 所属会派名 MUKO クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．一連の不可解な問題の行

政処理姿勢について 
平成 20 年度の「石田川 2 号幹線事業に於ける追加工事

分 2 億円の増額市民負担」、「平成 21 年度の北野台雨

水貯留槽漏水事故による総額 1 億 5 千万円の市民負

担」、「平成 26 年度災害用備蓄物購入不正支払いによ

る 750 万円の損害」、「平成 27 年度の市民体育館空調

設備整備事業に於ける補助金 1 億円の損害」等々の一

連の行政処理姿勢について、どの様に自己分析をされ

ているのか、お伺いする。 

 また、上記一連の問題を含め、補助金獲得を第一優

先に、最近の事業提案には①長期的ビジョンの確立、

②積極的な情報公開、③市民への説明責任を果たすこ

との意識が希薄になっているのではないかと懸念する

が、どの様に自己分析をされているのか、お伺いする。 

 

 
４.  

３．  
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一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 村田光隆 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．本市の観光施策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

平成 27 年 2 月に京都で 3 番目となる歴まち認定を受

けたが、本市の知名度の低さに加え、環境の整備がで

きていないこともあり、観光客を全く呼び込めていな

いのが現状である。 
向日市観光戦略プランは、本市の観光振興の弱いとこ

ろをよく分析されている。 
例えば、史跡長岡宮跡など文化財や観光資源があるが、

狭い道路に加え、鉄道駅が多くあるにもかかわらず、

バスの交通網が弱く利便性が良いとは言えない。 
また観光商品の開発や宿泊施設の誘致が課題であると

記載されている。 
そこで本市の観光施策を個別具体的に提案する。 
１．テレビ番組の活用 
長岡京市、京丹後市などでは、NHK の大河ドラマを

誘致しようと、6 年前から「NHK 大河ドラマ誘致推進

協議会」を設立し、本市も参加していた。 
しかし向日市と明智光秀や細川氏とのご縁は薄く、仮

に誘致されても恩恵があるとはいえない。 
全国各地では、自治体の大河ドラマの誘致合戦は熾烈

を極めているが、テレビ番組はドラマだけではない。 
町そのものを紹介する番組もある。 
土曜の夜7時半のNHKブラタモリという番組があり、

タモリさんが専門家と町を歩いて、歴史や崖・壁を紹

介していく。 
本市には史跡長岡宮と長岡丘陵があり、同番組を誘致

してはどうか。 
 
２．SNS の活用について 
現在本市では、フェイスブックを使って町の情報を発

信しているが、月に何回か投稿されているだけで、味

気ないものとなっているように感じる。 
向日市の行事を紹介するだけでは限界があるので、も

っと広い視点で発信してはどうか。 
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３．歴食で町おこし 
その地域の歴史にちなんだ菓子や食事を、各地と連携

し、発信していくという歴食 JAPAN がある。 
本市には、長岡京時代の食事の一部を再現した料理は

あるが、完全再現料理はない。 
産業振興課によると、味に問題があり完全再現は難し

いということだが、味まで完全に再現する必要はなく、

現代人の味覚に合わせれば良いと思う。 
向日市文化資料館では、長岡京の貴族料理、役人の料

理、庶民の料理の 3 種類の模型が展示されている。 
本市ではホテル誘致の検討が始まった。 
模型にある料理をホテルで、夜は貴族の料理を、朝に

は役人と庶民の料理を提供してはどうか。 
名乗りを上げたホテル事業者へ提案していただきた

い。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．プロ 3 球団との交流 
本市では「京都サンガ F.C」「京都ハンナリーズ」「京

都フローラ」の在京 3 球団とフレンドシップ協定を結

んだ最初の自治体である。 
この強みを活かした催しを企画できないか。 
 
５．ブレーンストーミングと KJ 法で市民からアイデ

アを募る 
昨年 8 月に実施された巡回バスの懇談会の方法と似て

いる。 
観光協会や市職員、議員が考えるだけでは限られるた

め、広く市民のアイデアを募ることを提案する。 

 

 
奈良時代の宮廷料理 
（歴食 JAPAN HP より） 














